

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8064

Subscripcion en Córdoba. Por un mes. 22 rs. Por trimestre. 60 rs. Fuera de Córdoba. Por un mes. 28 rs. Por trimestre. 80 rs.

JUEVES 2 DE AGOSTO DE 1877.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio & comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su escritura interres.

AÑO XXVIII.

Seccion oficial

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

La Administracion económica de esta provincia, en comunicacion fecha de ayer, transcribe a este Ayuntamiento la orden circular de la Direccion general de Impuestos de 28 del corriente, por la que se dispone que según real orden de 23 de mismo, desde 1.º de Agosto próximo, haciendo uso el gobierno de la autorizacion que le concede el artículo 43 de la ley de presupuestos vigente, recaudará en las Aduanas el recargo municipal permitido sobre los efectos consumidos que dicho artículo enumera.

En su consecuencia, desde el día de mañana dejará de existir el derecho de consumo con que se habían gravado aquéllas especies, lo que he dispuesto se publique por medio de los periódicos de esta capital para conocimiento de los habitantes de la misma.

Córdoba 31 de Julio de 1877.—El Alcalde presidente, El M. de Gelo.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

Se han dado las gracias de real orden a los gobernadores civiles y comisiones provinciales que llevaron a efecto las operaciones de la quinta antes de terminar el plazo señalado y que fueron los de Alava, Albacete, Cádiz, Cáceres, Granada, Huesca, Jaén, León, Palencia, Segovia y Soria.

Se ha mandado sobreseer la causa que se seguía por rebelion cantonal contra las ex coronelas del ejército D. Mariano Peco y D. Manuel de la Masa, contra el ex-teniente coronel D. Francisco Fernandez Bernal, contra el ex comandante D. Manuel Dacref y contra el ex-teniente D. Hermenegildo Mireti.

El teniente coronel de quien decimos en otro lugar ha tenido la desgracia de que un hijo suyo fuera atropellado por un carro y muerto ayer tarde, es el primer jefe del batallon cazadores de Cuba, Sr. Brochero. En cuanto se cundió la noticia, tola la oficialidad del referido batallon estuvo en casa del infortunado padre a manifestarle su sentimiento.

Segun sentencia dictada últimamente por la audiencia de Madrid, las causas formadas por haber hecho uso de títulos académicos falsos, deben ircoarse en los juzgados a que cor

responda el lugar donde se ha hecho uso de aquellos títulos. Hasta ahora se han instruido 19 procesos de este género.

A fin de evitar la ruinosa competencia que la venta de paños al por menor ó al detalé por los fabricantes causa a los depósitos de estos géneros de las capitales, se ha presentado por los dueños de las tiendas de Barcelona el proyecto para la formacion de un convenio entre fabricantes y almacenistas, quedando aquellos obligados a no vender al detalé y estos a comprar géneros a los fabricantes convenidos. Para hacer efectiva la obligacion se establece una sancion penal.

Los pasajeros del vapor naufrago «Gloria» daban tocar en las costas de España de un momento a otro. Es probable el que desembarquen en Cádiz y no en Barcelona, como ha supuesto algun periódico.

Escriben de Borriol que el miércoles 25 por la noche, estalló en aquel pueblo la irritacion soria que se venia observando entre carlistas y liberales, dando lugar a una colision a la cual puso fin la autoridad que se presentó en el sitio del suceso dispersando a los contendientes. Resultaron dos heridos.

La «Patria» nos pregunta quiénes son los centralistas que no están conformes con la actitud del colega en estos momentos.

El «Parlamento» lo sabe y lo dijo: 28 diputados del centro.

Se han dado las gracias de real orden al gobernador civil de Sevilla y a los auxiliares que han intervenido en el descubrimiento de la fábrica de moneda falsa y captura de los criminales.

El decreto restringiendo el goce de licencia a los funcionarios de la administracion, se expedirá por la presidencia, y afectará a todos los funcionarios civiles de todos los departamentos.

Dentro de breves dias saldrá para Londres el jefe de la comision de Hacienda Sr. Creagh.

En el ministerio de la Guerra se trata actualmente de la fuerza que ha de salir para Cuba por cada uno de los puertos de España, y en qué barcos ha de ser conducida, con objeto de que a partir de 15 de agosto no sufra interrupcion el envio de fuerzas a Cuba.

La cria del gusano de seda está llamada a producir en nuestro país grandes resultados si los agricultores se dedican a la plantacion de moreras de buena clase y en terrenos de condiciones adecuadas.

Buena prueba de ello son los resultados obtenidos en algunos distritos rurales de la provincia de Zaragoza, donde se ha aclimatado, si

bien a costa de grandes esfuerzos, es te nuevo género de produccion.

No es cierto, como ha dicho un periódico y nosotros hemos reproducido, que cuando llegue el señor ministro de la Guerra a Madrid quedará nombrado el general y los cuatro brigadieres que han demandar las fuerzas que van destinadas a la isla de Cuba.

Como quiera que los refuerzos que van ahora son únicamente a cubrir las bajas que ha habido en aquel ejército con motivo de los licenciamientos que allí se han llevado a cabo, las fuerzas irán mandadas únicamente por oficiales, que, como anunciamos hace tiempo, están ya designados.

Dice el «Diario Español» que los constitucionales hacen poco caso de la actividad fusionista de la «Patria».

Ponga el «Diario Español» dicen los constitucionales, las firmas de los jefes del centro al pie de las declaraciones de la «Patria», y le darán entonces la importancia que deban darle.

Se encuentra ya completamente restablecido de la grave enfermedad que le aquejaba el general Zapatero.

Del 12 al 14 se hallaron en Madrid los consejeros de la Corona que se encuentran en baños ó acompañando a S. M. el rey.

El señor ministro de Hacienda se ocupa en examinar las esposiciones de los ayuntamientos relativas a cupos de consumos de las capitales de provincia. El gobernador de Lugo ha hecho presente al gobierno cuáles es la verdadera poblacion que contiene el casco y radio de aquella ciudad.

Dice un periódico de Vizcaya que se ha suspendido hasta el día primero de agosto la presentacion de los mozos correspondientes al cupo de Bilbao, acto que deberá tener lugar ante la comision mixta de señores jueces y juratos.

Las esperanzas del ayuntamiento de aquella villa se han visto falseadas, a causa de no haberse recaudado lo necesario para la redencion de aquella con la suscripcion voluntaria abierta a ese fin.

El mismo periódico opina que las sumas recaudadas deberían distribuirse proporcionalmente entre los designados por la suerte para servir en el ejército.

Dice un periódico:

«Toda la prensa vuelve a dedicar preferente atencion a la actitud del señor Posada Herrera. Los unos, con motivo de la carta de Mamerto al «Diario de Barcelona» los otros con motivo de la epistola que suponen dirigida a Sr. Cánovas, y la cual no pasa de ser un «mito».

Podemos asegurar al colega que la carta que se dice dirigida al señor Cánovas no es un mito, como cree, sino que existe.

Se ha dicho que el gobierno tenia el pensamiento de dictar una disposicion con arreglo a los presupuestos generales del Estado, referente al asunto de los consumos, que será favorable para los intereses de los municipios.

El día 28 salió de los baños de Sobron el Sr. Romero Robledo con su familia, en direccion a Vitoria, de donde regresará a Madrid para el 2 del mes próximo. Segun las noticias que tenemos, el señor ministro ha encontrado bastante alivio con el uso de dichas aguas, siendo visitado, durante su permanencia en ellas, por los señores gobernadores de Alava y Burgo, general Loma y una comision de la diputacion provincial de Burgo.

«Santiago» 29 (8'15 noche).—Ministro de Gracia y Justicia al presidente del Consejo de ministros:

«S. M. el rey continúa sin novedad en su importante salud. Oyó, esta mañana a las once, misa en la catedral.

El inmenso gentio que llenaba el templo y la plaza del Hospital, le ha vitoreado con gran entusiasmo, dignándose S. M., una vez que volvió a palacio, asomarse varias veces al balcón ante las cariñosas y repetidas aclamaciones del pueblo.

Después de almorzar S. M., acompañado del ministro de Marina, de las autoridades y de su alta servidumbre, ha girado una minuciosa visita a esta grandiosa basilica catedral, examinando detenidamente la multitud de objetos artísticos y notables que encierra.

Después de haber visitado el magnifico hospital fundacion de los Reyes Católicos, que ha recorrido minuciosamente, quedando muy satisfecho de su estado: a las cuatro ha llegado a la universidad, donde le esperaban el claustro general de doctores y gran número de personas distinguidas de ambos sexos.

Entre frenéticas y espontáneas aclamaciones ha entrado S. M. en el parranal, y una vez en él se dignó permitir al claustro que se cubriera.

El señor rector le felicitó a nombre de la universidad, y S. M. se dignó contestarle con un breve pero eloquentísimo discurso, en el que, encomiando la alta mision del profesorado, ofreció su más decidido concurso y eficaz apoyo al mejoramiento y propagacion de la instruccion pública, y en particular de esta universidad, que, aunque no de larga historia, habia dado ya con sus enseñanzas hijos ilustres, honra de Galicia y de España; repetidos y entusiastas vivas recibie-

ron las últimas palabras de S. M., quien como honrosa distincion al profesorado, se dignó por sí mismo, y con el ceremonial de costumbre, imponer las insignias de caballeros grandes cruces de la real orden de Isabel la Católica al rector Sr. Casares, al decano de la facultad de derecho Sr. Rosende y al catedrático de la de medicina Sr. Teijeiro.

Acto continuo S. M. visitó varias aulas, los gabinetes de física ó historia natural y la magnífica biblioteca, en donde se le manifestó la bandera del batallon de los Literarios, que allí se custodia; pasando después S. M. a la sala rectoral, donde se dignó aceptar un ligero refresco, al que invitó, no solo al claustro y personas que le acompañaban, sino a las muchas y distinguidas señoras que habian acudido a este solemne acto.

Inmediatamente después S. M. se ha retirado a palacio, en medio de las más entusiastas demostraciones de lealtad y afecto. Esta noche, a las ocho, habrá comida oficial.

En contraposicion de lo que se ha hablado respecto al retraso de las cuentas de la comision de Hacienda, cuya falta principalmente procede de Londres, si bien dicha falta tiene su origen en la escasez de personal para tan complicados trabajos, uno de nuestros correspondientes de Paris nos dice que en esta seccion estaba el día anterior (26 del que rige) casi concluido el pago del cupon corriente de julio, lo mismo que la conversion de los cinco cupones y de los tres del convenio de 1875; que lo poco que falta por pagar es únicamente por no haberse presentado los interesados; pues los fondos están dispuestos; que no ha habido ni una sola queja por parte de nadie, y que todo el mundo ha cobrado en los dias señalados.

ESTRANIERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Viena, 29.—Segun despachos de Constantinopla, el sultan ha manifestado su intencion de desplegar el estandarte del Profeta y marchar a Andrinópolis con el objeto de ponerse a la cabeza de su ejército.

Bucharest, 29. La division rumana que obtuvo del príncipe Carlos el consentimiento de ocupar a Nicópolis, ha recibido aviso de que espere una comunicacion ulterior del gobierno ruso antes de pasar el Danubio.

Se dice que el gran duque Nicolás quiere conferenciar antes con el czar sobre este asunto.

Constantinopla, 30.—El sultan consiente que Midhat bajá procure cono-

— 156 —
— ¿Qué ha pasado, preguntó el doctor; tu hermano está peor?

— No. Creo que desde ayer está mucho mejor.

— Entonces, ¿por qué vienes a esta hora?

— Por que he sabido cosas, al parecer insignificantes, y que sin embargo considero de la mayor importancia.

— Veamos.

Rossignol le refirió cuánto habia pasado entre el enfermo y monsieur Hippolyte de Jontbonne, añadiendo además la reseña de Jacut.

El doctor no pudo ocultar el disgusto que la noticia le causó y preguntó:

— ¿Qué piensas hacer?

— Lo que yo creo es que el mejor medio de complacer a Julio sin que se exponga a una catástrofe, porque yo no creo en la ciencia de Bazire, es que tú vayas a verle.

— Bien.

— Y que le llames a junta de médicos.

— 157 —
— Con mucho gusto, y apruebo tu proyecto. Por otra parte, Bazire es vanidoso y le halagará hasta tal punto el ser llamado por mí, que será capaz de aprobar mi tratamiento.

— Dios lo quiera, y te advierto he venido a estas horas para que él crea que tu eleccion ha sido espontánea.

— Has hecho bien.

— Y del mismo modo me marcharé por los sitios excusados por donde he venido para que nadie me vea.

— Bien venido, Bazire.

— Convenido, pero no te preocupes tanto como acostumbras.

— Te confieso que ese hombre me inspira el terror que causa la serpiente.

— Estamos de acuerdo.

— Y creo que ejercer una gran influencia en el espíritu de Julio.

— Velaremos por tu hermano.

— Entonces continuarás visitándole.

— 160 —
pero no sólo por vanidad, sino por que su compañero le abrió las puertas de la Grenouillere.

— Así fue que se vistió precipitadamente, y dos horas después llegaban a la casa de Rossignol.

— Cuando éste distinguió el coche se dirigió a la alcoba de su hermano.

— Bertemy habia pasado mejor noche y estaba mas tranquilo.

— Amigo mío, le dijo Rossignol, el doctor Rousselle se ha adelantado a vuestros deseos.

— ¿Qué ha hecho? preguntó Julio.

— Ha llamado a Bazire para consultarle acerca de vuestro estado.

— Muy bien, contestó el enfermo revelando la alegría que esperimantaba.

— Y me parece que llegan ahora mismo.

— Los dos doctores entraron en la alcoba de Bertemy.

— Bazire, reconociendo notable mejoría en él, concluyó aprobando en

— 153 —
— Que Mr. Julio ha visto a Bazire después.

— Eso no es posible, dijo Rossignol estremeciéndose vivamente.

— Pero es la verdad pura.

— Mr. Bazire no habrá venido sabiéndolo yo.

— Por eso no lo digo.

— Y Mr. Bertemy no ha ido a Saint Florentin.

— Esto no impide que hayan hablado un rato hace quince dias.

— ¿Y dónde han hablado? preguntó él.

— Mr. Julio estaba con el niño.

— Bien.

— Yo estaba en la labranza no muy lejos.

— ¿Y luego? preguntó Rossignol con impaciencia.

— Mr. Julio seguía el sendero que ya conoces.

— Adelante, adelante.

— Cuando llegó cerca de la selva se agitó sobre una piedra.

— ¿Y el doctor Bazire?

cer las intenciones de los gobiernos interesados en la cuestión de Oriente.

El ex-gran visir volverá a Plombières para terminar su curación, yendo después a Inglaterra.

Si los rusos se apoderasen de Andriópolis, se dice que el sultán iría a Bruselas.

Roma, 29.—Los despachos de Turin, recibidos esta tarde, acusan una mejoría relativa de la herida que recibió en la cabeza el ex rey de España D. Amadeo de Saboya, al desbocarse los caballos que conducían el coche que aquel montaba.

Los médicos han declarado que la herida no ofrece peligro en estos momentos.

París, 29.—Ha sido disuelta en Florencia una gran manifestación socialista.

Londres, 29.—Silistria sigue resistiéndose.

Viena, 29.—Se ha dado orden para que vuevan a sus hogares, sin temor alguno, los búlgaros que al empezar la guerra y durante ella emigraron al extranjero.

París 29.—Nada definitivo hay aun sobre la noticia que atribuía intenciones al emperador de Austria de proclamar la mayoría de su hijo el príncipe heredero.

El representante alemán en esta partirá pasado mañana para Wiesbaden.

Bruselas 29.—Ayer llegó aquí el duque de Aumale.

El ejército ruso ha adquirido bastantes caballos en Suiza.

Viena 29.—Es falsa la toma de Niksich, anunciada por algunos diarios, por más que su renuncia sigue siendo inminente.

La prensa rusa, así la oficial como la oficiosa, trata con preferencia la ocupación de Gallipoli por los ingleses, acto que considera muy impolítico.

Bucharest 29.—Los rusos siguen avanzando hacia la Rumelia.

Berlín 29.—Aumentan las probabilidades de paz.

Ha llegado al Asia y se ha unido al ejército de operaciones, un refuerzo de 30000 rusos.

Cincuenta cañones han recibido las tropas de Tiflis.

Londres 29.—La Puerta ha declarado a provincia de Tesalia en estado excepcional.

El sultán al llamar a Constantinopla al ex-gran visir Midhat-baja, le ofreció su antiguo cargo.

Las fuerzas irregulares turcas que recorren el país en pequeñas partidas, oponen continuas dificultades a la circulación de los convoyes rusos.

Bucharest 29.—El ejército rumano ocupa desde esta mañana a Nikópolis.

Roma 29.—El gobierno italiano ha renovado de nuevo a las potencias la seguridad de su firme resolución de mantener la neutralidad.

Turin 29.—Ayer se desbocaron los caballos del coche que conducía a D. Amadeo de Saboya, ex rey de España.

Este se arrojó del carruaje, recibiendo una grave contusión en la cabeza.

Esta mañana seguía mejor de su herida.

Londres, 30.—Se asegura que en

breve los emperadores de Alemania y de Austria se encontrarán en Salzburgo.

Bucharest, 30.—Ha sido disuelta la Skuptchina.

Nueva York, 30.—La huelga de los obreros de los ferro-carri es está casi terminada.

Queda todavía la huelga de los mineros.

Según el «Times», la guarnición de Malta se componía hace diez años de 5354 soldados y sargentos de todas armas. Mas adelante quedó reducida a 5098 hombres.

Los refuerzos que conducen hoy a Malta tres trasportes, elevarán el total de fuerzas a 8100 hombres. El «Eufrates» que ha salido ya de Portsmouth con rumbo hacia Gibraltar y Malta, lleva a bordo 40 oficiales y 1481 sargentos y soldados.

El «Boersenhalle» de Hamburgo dice que la causa de las huelgas en los Estados Unidos fué la reducción del salario; que el orden social en aquel país está asegurado, y que el conflicto entre el trabajo y el capital terminará transigiendo este de una manera equitativa. Condena además que los trabajadores hayan recurrido a la fuerza, que no puede sino empeorar siempre su situación, en vez de mejorarla.

Variedades.

LA SOCIEDAD DE CONCIERTOS EN CÓRDOBA.

Con seguridad no somos nosotros solos los que nos encontramos impresionados vivamente por el espectáculo sorprendente en verdad que anteanoche se ofreció a la elegante y numerosa concurrencia que llenaba casi todas las localidades del Gran teatro, espectáculo nunca visto entre nosotros y que a la vez es muy difícil vuelvan a disfrutar los aficionados cordobeses.

Lo primero que cautivaba en gran manera a la concurrencia era el golpe de vista que ofrecía en el escenario aquella agrupación de profesores inteligentes y distinguidos, que bajo la superior dirección del reputado maestro D. Mariano Vazquez, y elegantemente vestidos, se hallaban colocados con una simetría desde luego grata a los ojos, y que revelaba que el género batía sus alas sobre aquellos que habían consumido sus vigilias en el estudio, y que hoy le van pendientes miles de voluntades de un instrumento al que comunican sus sentimientos y con el que conmueven y hacen latir las fibras del corazón más indiferente o empedernido.

Ochenta profesores colocados con inteligencia en el escenario, profusamente iluminado este con varias arañas, con gradas y torruvocos que contribuían al mejor efecto, ocupando el centro dos inteligentes arpistas, entre las que vimos a la célebre maestra señora Roaldés, cerrados los costados por ocho magníficos profesores de contrabajo, entre los que tuvimos el gusto de ver ocupando el primer lugar a nuestro paisano y antiguo amigo el Sr. Muñoz, que ha sabido con

sus estudios conquistarse este distinguido puesto; todos estos profesores, llegada la hora, pusieron en movimiento, y pendientes de la poderosa batuta, dieron principio al anunciado programa con la obertura de «Roman d'Elvir» una de las obras que han hecho imperecedero el nombre del maestro Thomas.

No es fácil seguir describiendo el programa y el efecto que cada una de las piezas, mas aun cada uno de los compases, producía en el admirado auditorio. Baste decir que todo ello fué una serie interminable de triunfos, y los aplausos contenidos por el deseo de oír rompían muchas veces la traza que ofrecía este deseo, y los espectadores prorumpían en bravos y palmadas espontáneas y generales.

Allí se sentían todo género de impresiones dulces y suaves cuando por las cuerdas se deslizaban delicadas armonías, terribles y desgarradoras cuando la tempestad y el terror nacían de aquella masa inteligente.

Habríamos de notar que si en el escenario había ochenta profesores llenos de entusiasmo artístico y de conocimientos superiores, también en las localidades todas del teatro se advertía una inteligencia y buen gusto por parte del público todo, que no habrá pasado seguramente desapercibida a aquellos sobresalientes artistas.

Sin embargo de lo que llevamos dicho, y a pesar de que en todas las piezas hubo que admirar grande afinación, delicadeza, gusto y maestría, pues que fueron magistralmente interpretadas, haremos particular mención de algunas, por haber merecido la predilección del público en general.

Entre ellas figuran el Estrecho «Colombe» del maestro Gounod.

En la ejecución de esta celestial melodía, tuvimos un duplicado placer; el primero al oír los cadenciosos acordes que la conducían, y el segundo al sentir y ver la manera de ejecutar una y otra cosa: mucha elegancia y gusto en los primeros violines, en el decir de todas sus frases, uniformidad correcta en todas las articulaciones de arco, precisión y afinación en todos los portamentos, así como las partes encargadas de la armonía o acompañamiento se hacían notables por su adnación, exactitud y precisión en todos sus acordes.

La fantasía de Macbeth del maestro Verdi, arreglada por el Sr. Lestán, prueba los vastos conocimientos de este distinguido profesor para arreglar partituras para grandes orquestas. Su ejecución fué esmeradísima, haciéndose notar en ella todos los matices que tanto embellecen a este divino arte; díjalo sino el «crescendo» que en ella se hizo, que fué interrumpido por los aplausos del público.

En la sinfonía de Guillermo Tell, obra del inmortal Rossini, se repitió el Allegro, si bien el público hubiera deseado la repetición de toda ella para volver a oír el «solo» de Violoncello, que fué ejecutado de una manera admirable, encantadora. ¡Qué dulzura en la conducción del arcol! Qué sonidos tan gratos se desizaban de su sonoro instrumento, producidos por la delicada pulsación del «Solista» encargado de esta parte!

En el segundo Andante nos demostraron los señores «solistas» como

ingles, flauta y clarinete, su bien fundada reputación.

El corno inglés nos hizo comprender que a pesar de ser un instrumento muy cometido é ingrato por su difícil embocadura, él estaba por encima de estas dificultades, diciendo el «solo» de el andante con tono dulce, sonoro y agradable, manifestando a la vez su maestría y buen gusto en la ejecución; de sus compañeros la flauta y clarinete, que alternaban con él en los solos, diremos únicamente que nos pareció una conversación entre tres ángeles.

Valentía, decisión, arrojo se vió en la ejecución del Allegro en todos los profesores, y muy particularmente en los primeros violines en el pasaje que tienen en este período, lo cual mereció el aplauso del público y su repetición.

El Adagio y Allegro del cuarteto de Haydn hizo en todos conceptos las delicias de los aficionados a esta clase de música, como también el Ave María de Gounod.

La dirección esmeradísima, haciéndose comprender de sus dirigidos sin exaltaciones ni exajerados movimientos.

Terminaremos con cuatro palabras para dar nuestro parabien, tanto al Sr. Vazquez como a los excelentes profesores que le acompañan, y para anunciar al público que agradecidos estos artistas a las pruebas de justo aprecio que han merecido del público cordobés, esta noche se proporcionará otro buen rato que creemos será como el primero un acontecimiento musical.

Gacetas.

—Debe saberse.—Un forastero se dejó ayer por la mañana olvidado en la banca de un establecimiento de bebidas de la calle del Toril su portamonedas, que contenía próximamente unos dos mil reales. La criada de la casa lo encontró y entregó inmediatamente a su ama, la que lo conservó hasta que presentó el legítimo dueño y previas las señas, se le entregó tal como lo había perdido. El forastero no se cansaba de elogiar la honradez de esta familia, a la que repetidas veces manifestó su agradecimiento.

—Matazgo.—En uno de los cuchilletes ó estribos del Puente, y con motivo de las obras que en él se están verificando, se ha encontrado un sillar rectangular de dos metros próximamente de longitud, que en uno de sus costados mas pequeños tiene la inscripción siguiente:

IN HONOREM
MEMORIAE
C. ANNI C. F.
LERIDI
MARCELLI
TRIVN VIRI
FARETALIS
ORDO
SPLENDIDISSIMAE
COLONIAE
CORDVBENSIVM
STATVAM
EQVSTREM
PONI DECRETVIT
QVINTIA PF.
GALIA
MATER
HONORI ACCEPTO
IMPENSAM

y sigue otra palabra que no se puede leer.

Creemos que será trasladado al Museo arqueológico provincial, puesto que ya ha sido reconocido por la Comisión de Monumentos Históricos y Artísticos.

—El vigía.—Eclipse de Luna anuncia—el veintitres del actual.—El eclipse lo veremos...—y también lo que traerá.

—Concierto.—En su lugar verán nuestros lectores el programa del concierto instrumental que tendrá lugar esta noche en el Gran teatro con mucha satisfacción de los inteligentes.

—Al campo Don Nuño vey.—Anteanoche y a hora bastante avanzada debió ocurrir algo grave a dos hombres, puesto que decidieron salir al campo del honor, vulgo puerta de Andujar, y allí romperse á pedradas las respectivas cabezas. Terminadas las piedras salieron a relucir las navajas, y de seguro el final hubiera sido trágico, si el sereno del distrito, apercibido del caso, no hubiera dado fin a la fiesta poniendo a los batalladores a disposición de la autoridad.

—Dro.—En la puerta de Plasencia se ha encontrado un mulo sin dueño. En la Secretaría municipal se depositará su entrega al que dé las señas correspondientes.

—Estadística.—El señor Gobernador ha dirigido una circular a los Alcaldes de esta provincia para que remitan al jefe de trabajos de estadística residente en Córdoba los datos necesarios, y según las instrucciones modelo que se les remite, acerca de número de edificios y viviendas habitadas y el de inquilinos ó familias que las ocupan.

—Escena amorosa.—En la calle de Alfonso XII hubo ayer por la mañana un alboroto ocasionado por un burro que corría destras de una burra, y un aguador que intentó que siguiera el devaneo fué atropellado por aquellos. El pobre salió con una herida en la cabeza, y el público numeroso que presencié el espectáculo reía que era un contento.

—Años.—En el distrito de la izquierda de esta capital han nacido durante el mes de julio último diez y ocho varones legítimos y veintinueve hembras; siete varones ilegítimos y seis hembras. Total cincuenta y dos.

—Eclipses.—De los cinco eclipses de este año, dos tendrán lugar en el presente mes: uno parcial de sol el día ocho, invisible; y el otro total de luna visible el veintitres.

—Huesped.—El Sr. Marqués la Vega de Armijo se encuentra en Santiago para acompañar a S. M. Rey a la provincia de Pontevedra y castillo de Mos, de su propiedad.

—Asajos.—Durante el mes de julio último han muerto en el distrito de izquierda de esta capital treinta y dos solteros, cinco casados y cinco viudas; veintisiete solteras, tres casadas y seis viudas. Total setenta y siete.

—Subasta.—Eldía veinte y uno de Setiembre próximo se subastan al Gobierno civil de esta provincia las obras de la sección de la carretera de Andujar a Villanueva del Duque, entre Villanueva de Córdoba y las Vegas de Cárdenas.

—Eclipses.—Hoy.—1870.

—Ya conocéis la enfermedad que padece.
—Tisis.
—Creo haber detenido el desarrollo de la enfermedad.
—¿Qué tratamiento empleáis?
—El alquitran.
—Es verdad; encontré a Mr Julio el otro día y me dijo lo mismo.
—¿Y qué pensáis?
—Ceeo el remedio excelente, sobre todo si el mal no está muy avanzado.
—Y he aquí por lo que quiero consultar, pues no quiero equivocarme.
—«Extra e humanum est», exclamó Bazire.
—Y bien, ¿cuándo queréis que vayamos?
—Cuando os plazca. Si queréis iremos al momento.
—Yo estaba bien persuadido de vuestro compañerismo y buen proceder, y por eso tengo mi coche a la puerta.
Bazire estaba radiante de placer.

—Sin duda.
—Y tú mismo llevarás a Bazire.
—A las siete de la mañana estaré con él en tu casa.
A las primeras horas de la mañana siguiente el doctor Rousselle entraba en casa de Bazire.
—Este, que estaba todavía en cama, se levantó en seguida.
—Mi querido compañero, le dijo Rousselle; vengo a buscaros para que me auxiliéis con vuestros conocimientos.
—Bien venido, exclamó Bazire, que apenas pudo contener su alegría. ¿De qué se trata?
—Sabéis que el hermano de Rossignol está enfermo.
—Sí; ¿no es Mr. Julio?
—El mismo. Y quisiera consultar con vos en la junta de hoy.
—Estoy a vuestras órdenes.
—Y yo quedo tranquilo, pues dos facultativos van mejor que uno.
—¡Oh! algunas veces es evidente,

El doctor Rousselle trabajaba efecto, y como su amigo Rossignol trabajaba con fuego en la chimenea y el balcón abierto.
En el silencio de la noche claramente los pasos de un hombre en su jardín.
Dejó la mesa y se asomó.
—¿Quién anda ahí? dijo a voz.
—Yo, Rossignol, respondió el doctor presintiendo algún acontecimiento grave.
—Esperadme, dijo, voy a bajar y bajé en efecto sin hacer ruido para no despertar a los criados que se habían acostado.

Batalla de Saarbruk entre prusianos y franceses.

Medicinas.—En orden á su poblacion, Córdoba ocupa el número doce entre las capitales de España. Pero en orden á la criminalidad su lugar es el octavo. Málaga es la primera, y las últimas Pontevedra, Vizcaya y Guipúzcoa. Estos datos son para nosotros poco lisonjeros, y revelan la necesidad de que la instruccion popular se funde en el conocimiento de todos los deberes religiosos y sociales. No dejaremos de la mano este interesante asunto, al que hemos dedicado en diferentes circunstancias trabajos especiales.

Oposiciones.—En las celebradas para las plazas de aspirantes á registradores de la propiedad, fueron admitidos doscientos veinte y nueve individuos, haciendo ciento setenta el primer ejercicio y ciento diez y siete el segundo y tercero. Las oposiciones han durado dos meses.

Justicia.—La administradora de la sociedad anónima Carbonera Española de Belmez y Espiel ha acordado convocar la general de señores accionistas para el quince del corriente en Madrid, en la calle de Felipe III, número ocho, principal, á las tres de la tarde.

Hospital.—Para el de Aguilar de esta capital se destinaron de fondos provinciales durante el último mes de julio once mil ochenta y cuatro pesetas y veinte y un céntimos.

Sirva de aviso.—A pesar de las prohibiciones de la ley y de los consejos de la prudencia, suele emplearse en algunas comarcas de nuestro país la dinamita para pescar, causando daños sin cuento, no solamente por la destruccion del pescado, sino por el envenenamiento de las aguas.

Vacante.—Se hallan ental estado las plazas de Secretario y suplente del juzgado municipal de Fuente-Obejuna.

Adicío.—Por uno del juzgado de la izquierda de esta capital se llama á los que se crean con derecho á heredar á don Luis Santaló y Noguera, que falleció en la Habana el nueve de febrero último.

Causa.—Se ha empezado en Baena causa criminal contra Juan Heredia Medina, vecino de Juberias, por resistencia á un agente de la autoridad. No ha sido habido y se llama por edictos.

Robo.—Dos caballeros menores han sido últimamente robados en el término de Cahete de las Torres.

Fracuelo.—Segun dicen, el día cinco—en Cádiz mata Fracuelo.—Será que se ha acortumbra lo á estar herido este diestro.

P. P.—Ha fallecido en Santiago de Galicia, á la edad de setenta y cuatro años, el Sr. D. Andres Gonzalez Rianza, benemérito de la Patria, socio que fué de la Real Academia Greco latina-matritense, catedrático en el Instituto agregado á la Universidad Compostelana, hermano y maestro de nuestro amigo D. Juan Antonio Gonzalez Rianza, abogado de este illustre colegio y Contador de la Diputacion provincial. En Córdoba es conocida y apreciada por los literatos una Oña en latin que el finado D. Andres escribió cuando los reyes visitaron las provincias gallegas, dedicada al Principe D. Alfonso que hoy ocupa el Trono de San Fernando. Damos nuestro pésame al Sr. Gonzalez Rianza y á los hijos del difunto.

Escuela.—Se halla vacante la de niñas de Grazalema (Cádiz.) Se va á proveer por oposicion.

Programa.—En el número veinte y tres del «Boletín oficial» de esta provincia se publica el programa de las materias que se exigen para ingresar en el cuerpo de Telégrafos por la clase de aspirantes.

Modeto.—El domingo en la tarde se fugó en Málaga una mujer del domicilio conyugal, llevándose los ahorros que en la casa habia, y abandonando á su hija. Bonito anda el mundo.

Pelgrin.—El martes fué muerto en Málaga un perro de presa, hi dróforo, por un guardia municipal.

Edicío ayer de Sevilla.—Fué tanto el calor que hizo anteayer, que se reblandecieron las aceras de asfalto en muchas calles, hasta el punto de quedar en ellas perfectamente señaladas las pisadas. Asegúrasenos que un hombre que, bien por su estado de embriaguez ó por otra causa, que se ignora, se acostó en las afueras de la ciudad, fué encontrado ca-

dáver por la tarde, habiendo muerto ahogado por el calor.

Plazas.—Debieron proveerse en licitaciones del ejército varias plazas de dependientes de consumos de Granada, Murcia, Badajoz, Oviedo y Lugo, los que reunan esta circunstancia y tengan buena hoja de servicios, pueden solicitarlo de la Direccion general del ramo, en el término de treinta días.

Regreso.—Ha llegado á Madrid procedente de Andalucía el señor Alvarez.

Antirruinas.—En el archivo de Alcalá se han descubierto algunas pinturas murales del primer tercio del siglo XVI, maltratadas, pero de valor artistico inludable, habiéndose dictado las órdenes oportunas para que se pongan á salvo de toda contingencia.

Eluvia.—Nuestro corresponsal en las aguas de Panticosa escribe con fecha veinte y seis quejándose de la pertinaz lluvia que durante ocho días ha mantenido á los bañistas sin poder abandonar sus habitaciones ó el salon, y obligados á usar los trages de más abrigo. La vida, por lo tanto, era de lo más aburrido.

Carro.—Por falta de franqueo se halla detenida en Madrid una carta dirigida á Villaviciosa á D. Francisco Sanchez.

La Ley del embudo.—Dice una interesante revista que publica un colega de Paris: «En Sibe ia es preciso que la novia apenas llegue á la casa de su marido, invite á sus amigos á comer, cuya comida debe ser confeccionada por ella. De aquí nace su reputacion como mujer y esposa, pues si tiene la desgracia de que la comida salga mal y hace fastidio en los convidados, esto será lo bastante para llenar de vergüenza á la novia y de descrédito á sus parientes. Por el contrario, si los comensales quedan agradablemente satisfechos, esto será un honor para la nueva esposa y para toda su familia.» Y el marido qué pruebas da para que la familia de la conyuge le tenga por hombre laborioso, inteligente y honrado?

La ciudad submarina.—Leemos en la «Gazette de Lausanne»: «Dos buzos que exploraban el fondo del lago Léman, cerca de la aldea suiza de Sain-Prex, con el objeto de buscar la maleta de un viajero americano, cuyo bote habia naufragado, lograron no solamente encontrarla, sino tambien recoger un vaso antiguo, de asa y de forma atráscá. Declararon dichos buzos que habian caminado por un terreno desigual, cayendo varias veces en anfractuosidades establecidas á distancias calculadas y dispuestas de una manera regular; su opinion era de que se encontraban bajo las aguas en medio una aglomeracion de verdaderas casas construidas por la mano del hombre. Las autoridades municipales de Morges y de Saint Prex se trasladaron en algunas embarcaciones al lugar indicado, y con arreglo á lo que se practicó en casos análogos, esparcieron un aceite encima de la superficie del agua. Sabido es que los líquidos oleaginosos tienen la propiedad de dar una notable transparencia al agua sobre que se hallan. En efecto, cuando el aceite se hubo extendido en suficiente cantidad para cubrir un espacio considerable, se reconoció que el fondo del lago se hallaba ocupado por una poblacion, bastante bien conservada, cuya construccion se remonta, segun todas las probabilidades, á varios siglos antes de la era cristiana. Se distinguen perfectamente las manzanas de casas, por mas que los tejados se hallan recubiertos de una espesa capa de viscoso fango. Las casas descubren un color rojo de ladrillo, que hace pensar en si estarán construidas con aquel famoso cemento bermejo de que se servian los celtas, los cimbros y los primeros galos, y que segun los antiguos autores era aun mayor su dureza que la del cemento romano. El consejo del canton de Vaud piensa construir una gran escuela que rodeará á la ciudad submarina, que de este modo podrá ponerse á seco y ser unida á la costa. La ciudad de que se trata se compone de mas de doscientas casas por lo menos. Es de forma oblonga y se extiende desde Saint-Prex á Morges. En el extremo Este se descubre una torre cuya base es un gran cuadrado y cuyo vértice llega hasta quince metros bajo la superficie del lago; hasta ahora se habia creído que esta torre era una roca. Un poco hacia el centro de la ciudad existe un vacio bastante notable, que sin duda fué una plaza pública; en medio de ella se levanta una masa de regular tamaño; quizá sea una fuente ó un grupo de estatuas. Los buzos han extraído numerosas petrificaciones y un enorme fragmento de hermoso mármol blanco, procedente sin duda de algun templo ó de algun rico palacio.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Habiéndose encontrado en la puerta de Plasencia un mulo extraviado, el cual se halla en depósito, se anuncia al público para que el que se considere con derecho á dicha caballería, se presente en la Secretaría municipal, y dando las señas que así lo justifiquen le pueda ser entregada.

Córdoba 1.º de Agosto de 1877.—El M. de Gelo.

Recaudacion obtenida en los sellos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central	88	93
Puerta	720	30
Rincon	767	07
Nueva	508	90
Gallegos	703	10
Matadero	562	76
Total	3351	06

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN

Al Tesoro	1397	51
La provincia y municipio	1397	82
Y por coloniales y otras especies	555	73
Total igual	3351	06

Córdoba 31 de Julio de 1877.—El M. de Gelo.

Boletín religioso.

Hoy.—Ntra. Sra. de los Angeles, san Estéban, papa y mártir, y San Pedro, obispo de Osma.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, Convento de Santa Cruz, por Doña Luisa Castuera, en sufragio de su esposo D. Blas Ruiz y su señora hermana Doña Antonia Castuera.

Hoy á la puesta del sol termina el jubileo extraordinario de «toties quoties» llamado de Porciúncula. Se gana visitando tantas cuantas veces se quiera cualquiera iglesia á del orden de San Francisco, previas las circunstancias de haber confesado y comulgado.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de Belen, en San Miguel.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

Sociedad de Conciertos de Madrid, compuesta de ochenta profesores, bajo la direccion de D. Mariano Vazquez.

Concierto para hoy.

Primera parte.—Overture del Regente, «Mercadante».—«Al pié de la reina», serenata compuesta por el socio Sr. Carreras.—Overture de Mignon, «Thomas».—Descanso de quince minutos.—Segunda parte.—«Gran Serteto» (obra 20), para clarinete, trompa, fagot, violin, viola, violoncelo y contrabajo, ejecutado por los Sres. Fischer, Font, Viglietti y todos los instrumentistas de cuerda.—Adagio y Allegro con brio, «Beethoven».—Andante con variaciones, id.—«Scherzo, id.—Andante y final, id.—Descanso de quince minutos.—Tercera parte.—Segunda polonesa de concierto, compuesta por el socio Sr. Marques.—Cancioneta ejecutada por «dos instrumentistas de cuerda, «Mendelssohn».

Overture de Paragrapp, «Suppé».

Precios. Palcos de luto, 50 reales. Id. proscenios, 70.—Id. segundos, 50.—Plateas, 50.—Id. principales, 50.—Id. segundas, 30.—Butaca con entrada, 14.—Delanteras de anfiteatro con id., 8.—Asientos de id. con id., 6.—Delanteras de paraiso con id., 5.—Entrada de palco, 4.—Id. de paraiso, 3.—A las 9.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 31 de Julio de 1877.

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo: La escasez de asuntos de que ocuparse hace que de la mas pequeña

cosa se procure sacar partido para hacer ver que los amigos de la situacion encuentran escollos por doquier, y hoy se diserta largamente sobre la persona que haya de reemplazar interinamente en la presidencia del Consejo al Sr. Cánovas, diciendo que esto se convertirá en una cuestion batallona que ha de producir serios disgustos y aun tal vez una crisis. Ya ve V. que es alambicar hasta lo infinito.

Las declaraciones de «Los Debates» apropiado de la fusion de los centralistas han causado muy buen efecto, lo mismo entre los amigos del gobierno que entre los de Alonso Martinez, y se cree han de ayudar mas á que aquella se verifique que los trabajos que se habian dado al objeto hasta ahora; y aun cuando hay quien opina que no todos los sagastinos son del mismo modo de parecer, y que el órgano del Sr. Alvareda y demás hombres templados del constitucionalismo habla interesadamente en el asunto para aportar á su lado ciertas entidades que les ayuden á llevar la batuta en su partido, puedo asegurar que los hombres serios y de las dos fracciones aseguran que esta es la manera de pensar de todos los que forman el partido mas avanzado dentro de la legalidad, y que nunca ha habido mayor union que ahora entre todos los que lo componen.

La concecion de los Toisones vacantes tambien se explota, queriendo hacer comprender que hay divergencia entre los consejeros de la corona sobre quienes hayan de ser los agraciados; pero como el regreso del monarca está próximo y entonces ha de ultimarse este asunto, así como la concecion de algun titulo nobiliario y varias condecoraciones á personajes de las provincias visitadas por el rey, dentro de poco podrán convencerse los pesimistas de que no ha de ocasionar esto al gabinete disgusto de ningun género.

Sábese que antes de que termine la primera quincena del mes que empieza mañana emprenderán los duques de Montpensier su viaje de regreso á España, deteniéndose unos cuantos días, pocos, en la capital de la vecina república.

El gobierno procura atender todas las reclamaciones justas que se le hacen por los pueblos, y en vista de las esposiciones llegadas al ministerio de Hacienda parece que el jefe de este departamento estudia y propondrá pronto al consejo la rebaja de la cantidad con que han de contribuir los pueblos por el impuesto de sal.

El día cuatro se cree es el señalado para la partida del Sr. Cánovas, que antes de salir de España irá á Gijón á saludar al rey, de quien ha recibido uno de estos días un autógrafo sumamente satisfactorio.

Llegó el Sr. Ministro de la Guerra, que hoy ha despachado con el Presidente.

El periódico oficial publica hoy un decreto de suma importancia sobre encabezamiento por industrial y comercio.

Un capitán, un subalterno y varios guardias civiles han escoltado hoy en el tren que venia de Valencia al brigadier Sr. Vilacampa, detenido en dicha ciudad.

Esta plenamente confirmada la derrota de Suleyman Pachá, y los rusos siguen avanzando al valle de Maritza. Respecto á la batalla que se dijo en peñada en Eski-Sagra, nada se ha vuelto á decir. En Asia solo hay por ahora pequeñas escaramuzas que los turcos traducen en sus telegramas por grandes combates en los que siempre se achacan la mejor parte.

El consolidado cerró á 41'30 y los Bonos á 62'65.

El corresponsal.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Ha sido destinado á Orotava, por orden del gobernador civil de Canarias, D. Emilio Zorrilla, el cual se hallaba en Santa Cruz de Tenerife cumpliendo las disposiciones del gobierno.

—Dice el «Pabellón»:

«Dicese que el Sr. Alonso Martinez se decide por la fusion con los constitucionales, mediante ciertas prerogativas y consideraciones, á las que no cree deber renunciar.»

No parece cierto. E. Sr. Alonso Martinez no ha dicho todavia en concreto su opinion sobre este punto, ni es probable que la emita, segun se decia hoy, hasta que se resuelva la actitud de un hombre importante de que se ha habido mucho. Hasta se mezclaban con este asunto, segun las noti-

cias á que nos referimos, los rumores que han circulado sobre concecion de altas distinciones.

Quiérese aludir indudablemente en esos rumores, rumores que solo como tales reproducimos, al presidente del Congreso Sr. Pusada Herrera, de quien ya hemos dicho repetidamente que está de acuerdo con la politica del señor Cánovas, y por lo tanto caen por su base, segun los ministeriales, todos los rumores que se fundan en esperanzas más ó menos directas sobre iniciativas especiales del señor Posada.

—[Habiendo cesado la indisposicion de S. M., el itinerario de su viaje no se variará, como se habia dicho. Antes de venir á Madrid pasará algunos días en la Granja.]

—Mañana saldrá de Santiago para la Coruña S. M. el rey.

—El ministro de la Guerra ha estado hoy con sus compañeros de gabinete despachando con el presidente del Consejo.

—El «Imparcial» asegura que el señor Cánovas saldrá para Gijón el día 4. Ya hemos dicho que en los primeros días del mes próximo saldrá de Madrid el presidente del Consejo, mas no ha fijado el itinerario de su viaje.

—El 12 del actual llegará S. M. á la Granja; ayer se han remitido ya á dicho punto los coches y caballos de su servicio.

—Las noticias de hoy presentan inminente una batalla de gran importancia entre las fuerzas de Mehemet Ali y las rusas que han pasado los Balkanes.

—Dice los «Debates» que los hombres del centro que desertaron de las filas constitucionales, pueden volver á ellas en la seguridad de que nadie les disputará la elevada posicion á que por su talento son acreedores.

—El Sr. Paul y Angulo se ha declarado en un periódico de Caracas, partidario de la absoluta independencia americana.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 31 de Julio. Consolidado, 11,70. Bonos, 62,65. Acciones del Banco de España, 120,00

CÓRDOBA.

Trigo de 42 á 44 rs. fanega.—Cebada de 16 á 17.—Habas á 24 id.—Maiz á 40.—Garbanzos de 60 á 80.—Aceite en los molinos á 43 reales arroba.—En la ciudad, de 56 á 58. Carne de vaca á 42 cuartos libra.—Id. de carnero á 32.—Harina de Castilla 1.ª flor á 20 1/4 rs. arroba.—Id. corriente, 20 id.

CAMBIOS.

Madrid, 1 y 1/2 daño.—Sevilla 1/4.—Málaga 1/4.—Barcelona de par á 1/4.—Murcia, á 3/4.—Palencia 3/4.—Valadolid, 3/4.—Santander 1.—Cádiz, 3/8.—Granada, 5/8.—Coruña, 1.—Jaen, 3/4.—Valencia, 1/2.—Burgos, 1.—Zamora, 1.—Calderilla por plata, 1 1/2 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor candéal superior, en sacos de 8 arrobas, á 21 rs. arroba. Id. recia id. id., á 17 1/2. Id. id. de 2.ª id., á 17. Idem, id., id., de 3.ª id., á 16. Lichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, á 16 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., á 10. Id. de 2.ª id., á 7. Id. de 3.ª id., á 4. Por partida de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 41 á 46 rs. Cebada, de 14 á 16 en Córdoba. En esta estacion: Harina flor candéal á 20 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 16 y 1/2 rs. arroba. Id. 2.ª id. 16. Id. 3.ª id. 15.

ADAMUZ.—Trigo, de 40 á 42 rs. fanega. Cebada, de 16 á 18 rs. Habas, de 20 á 22 rs. Garbanzos, de 70 á 90. Jabon blando, de 27 á 28 rs. arroba. Id. duro á 36. Aceite, á 40. Carne de macho á 4 rs. libra.

MONTEORO.—Trigo, 45 rs. la fanega. Centeno 45 id. Cebada 19 rs. id. Habas 26 id. Garbanzos, 70 rs. id. Aceite á 44 rs. arroba.

ONEJO.—Trigo 40 rs. fanega.—Cebada 20.—Garbanzos 70.—Habas 30.—Aceite 40 rs. arroba.—Vino 24 id.—Vinagre de yema 16 rs. y de agua 12.

PALMA DEL RIO.—Trigo de 40 á 42 rs.—Cebada de 16 á 17.—Habas de 26 á 27.—Maiz á 28.—Garbanzos de 60 á 70.—Guijas á 49.—Aceite á 42.—Vinagre á 16.

RAMBLA.—Trigo 10 pesetas fanega.—Cebada 4.—Escarfa 2.—Habas 6.—Garbanzos 18.—Alpiste 11.—Aceite 10 pesetas 50 céntimos arroba.—Vino 8.—Aguardiente 11.—Vinagre 4,50.—Libra de carne vacuna 1,25.—Lanar 80 céntimos.—Cabrío capado 80 id.—Tocino salado 2 pesetas.—Jamón 2,25.

DOS-TORRES.—Trigo 36 rs. fanega.—Cebada 16.—Centeno 17.—Garbanzos 60.—Tocino y jamón 1 peseta libra.—Carne de reses menores 28 cuartos libra.—Aceite 46 rs. arroba.

Imprenta del DIARIO CÓRDOBA.

GUIA PRACTICA

DE LAS BEBIDAS GASEOSAS,
TRADUCIDO AL ESPAÑOL DE LA OCTAVA EDICION.

Los industriales que se dedican a la útil fabricación del agua de seltz y de todas las bebidas gaseosas en general, así como las personas que deseen ocuparse de esta lucrativa industria, deben procurarse y leer atentamente la Guía publicada por J. Hermann-Lachapelle. Este volumen, verdadero manual de instrucción práctica, ilustrado con 80 grabados explicativos, es el compañero indispensable del fabricante.

Esta obra se hallará de venta al precio de 6 pesetas en todas las librerías, ó por el mismo precio en casa de los depositarios, en Madrid, Señores Bailly-Balliere, librería, plaza del Príncipe Alfonso, Merly Serra y Sivilla, calle de San Miguel, núm. 11, y en Barcelona, calle de Mendizabal, núm. 8, ó en París, en casa del autor, 144, rue du Faubourg-Poissonniere, mediante el envío de 6 francos.

Exhase la Guía publicada y firmada por J. Hermann-Lachapelle.

Petróleo. Almacenes de Contreras hermanos en Cádiz, segunda aguada. De sus precios y condiciones escrítorios Comedia número 7. También se formalizan contratos de cargamentos á recibir. 2

Arrendamiento. Desde el día en adelante, se alquila la casa número 60 de la calle Almona, con muchas y buenas habitaciones acristaladas, pozo abundante, agua de pié y un buen jardín con árboles frutales. Para verla y tratar de ajuste en la misma casa, en donde también se hace almoneda de muebles, rejas de ventanas y un baño de lata. 86-5

Venta. Se hace de una haza de tierra calma llamada de las piedras, de 18 fanegas de cavida, término de Santaella, sita en las bocas del Saiado. Se trata en Córdoba con D. Manuel Baena, calle de Carretas número 43. 86-2

Anuncio. Acaba de recibirse en el coche de atúa procedente de la costa Cantábrica, en el establecimiento de comestibles calle de la Concepción núm. 31, expendiéndose al precio de 4 reales libra. 86-2

Venta. A voluntad de su dueño se vende la casa calle Madera baja núm. 70. Para tratar de las condiciones de la venta con su dueño don Antonio Martínez, vecino de Peseblanco, ó en esta capital con D. Joaquín Aumente, Ocaña 3. 6-2

Venta. Se vende una máquina de coser por la mitad de su costo: para tratar con su dueño, calle de Sillería núm. 15. 86-2

Venta. Se hace de un estante para libros y una bomba para pozo. S. Roque núm. 23. 3-2

D. Rafael Rodríguez González, profesor pianista del café del Gran Capitán, ofrece sus conocimientos como afinador de pianos, así como también pasar á domicilio á dar lecciones de solfeo y piano á las personas que se dignen favorecerlo y quieran cultivar tan bello arte. Su casa Batanera 9. 86-2

LA BAÑERA.

Diligencias de Gobantes á Carratraca en combinación con el ferrocarril.

Esta empresa, que tantos elogios alcanzó el año anterior por los señores bañistas, vuelve este año á ofrecer al público sus servicios, en la seguridad de que le será satisfactorio á todas cuantas personas lleguen á favorecerla.

La comodidad y solidez de sus carruajes, así como el esmero de sus acreditados y antiguos Mayordomos, son las mejores garantías para los señores viajeros y la satisfacción del Empresario.

Precios.
Berlín. Interior. Cupé.

De Gobantes á Carratraca y viceversa. 50 40 30
Su administración en Sevilla, Numanzia 1, equina á la Plaza Nueva. Administración en Córdoba, Fonda Española, calle Gran Capitán. 6-2

Venta. Se hace de unas puertas de calle y un portón. Pueden verse en la calle del Fortillo, taller de carpintería. 6-2

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

10 por 100 al contado.
Enseñanza gratis á domicilio.



Un año de crédito
sin aumento alguno en los precios.

Fidencatálogos ilustrados con listas de precios á LA COMPAÑIA FABRIL SINGER

Dirección general de España y Portugal

calle Serrano, 43.—Madrid,
6 á las sucursales siguientes:

ESPAÑA.		ESPAÑA.	
Badajoz	San Juan 32.	Tarragona	Bajada de la Misericordia 4.
Barcelona	Plaza del Angel Boria 1.	Valencia	Mar 53 y 55.
Bilbao	Arenal 18.	Valladolid	Acera de San Francisco 28.
Cádiz	Columela 20.	Zaragoza	Alfonso 141.
Córdoba	Ayuntamiento 14 y 16.		
Coruña	Real 18.	PORTUGAL.	
Gerona	Plaza de la Constitución 10.	Beja	Largo de Santa Maria.
Huelva	Concepción 12.	Faro	Sto. Antonio de Alib. 34.
Lérida	San Antonio 9.	Lisboa	Praca de Loreto 6 y 7.
Madrid	Carretas 35.	Oporto	Farmozza 255 y 257.
Málaga	Duque de la Victoria 1.	Fonta Delgada	Valverde 61.
Palma	Boquería 8.		
Sevilla	O'Donnell 5.		
Sta. Cruz de Tenerife	Sol 30.		
Agujas á 4 rs	80 cts. dosena, hilos de lana y algodón, torzales, piezas de recambio y accesorios para toda clase de trabajos.		

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS.

Desde hace más de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE de Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS.

Es el remedio más eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histérica, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños, durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Espediciones: J.-P. LAROZE & C^o, 2, rue des Lions-St-Paul, 2 Paris.

Dirección: Córdoba, D. de Raya, V. de Avilés, Rodríguez y Martín

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al ioduro de potasio.
El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y coque anaranjado al proto-ioduro de hierro.
Los Dentíficos Laroze dentifricos, pastas y gárgaras, Elixir, Polvos y Opíata.

LA MERCED.

Fundición de Hierro y Bronce de

ANTONIO CARO.

Torre-Malmuerta. Córdoba

Construcción en prensas de palcos de molinete de dos husillos y de torre para la aceituna. Motores hidráulicos, Ruedas elevatorias de hierro reemplazando las de madera, para grandes riegos, (sistema especial). Norias y bombas de varios sistemas, Molinos harineros, Reparación á máquinas de vapor, Tubería, Columnas, Candelabros, Arados mecánicos, Caneles, Escaleras, Balcones, Ventanas, Monteras, Repisas, Cristalerías etc.
Alquiler de bombas y estresantes.
Compra de hierro, plomo y bronce.
Instalación de edificios y aparatos industriales.
Representación de varias casas constructoras de los Estados-Unidos, Bélgica á Inglaterra, Agente único en esta provincia para la venta de toda clase de máquinas, con especialidad las locomóviles de vapor, de la renombrada fábrica RUSTON PROCTOR Y COMPANIA.
Detalles á todos puntos.

Baños sulfurosos de Carratraca.

EXTRACORDINARIA ECONOMIA.

Se expende á precios muy baratos en elegantes frascos, una composición concentradísima con una pequeña cantidad de sal que se obtienen baños esencialmente iguales á los de Carratraca, Archena, Chiclana, etc.

También hay paquetes con SALES MARINAS para la preparación en casa, de los baños de mar.

La instrucción para el modo de usar estos baños, la llevan impresa los frascos y paquetes y se facilitan gratis en el punto de venta en Córdoba, farmacia de Avilés, Lujan 2.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre á cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNCUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cierran todos los vasos de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway. Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos encierran las cajas de Píldoras y botas de Ungüento. Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 838, Oxford-street, Londres. No. 4. Bivon 81-82.

Ataudes hechos y forrados.

Sólida y esmerada construcción, con buenas maderas y de todas clases y dimensiones, á los precios siguientes:
Ataud forrado de indiana y cinta amarilla. 50 reales.
Id. id. id. y galon dorado. 100.
Id. id. id. id. ancho. 160.
Id. id. id. beludillo id. id. 240.
Id. id. id. superior y galon estrefino. 360.
Los de gran lujo y de párvulos á precios convencionales segun calidad y medida, pero siempre en relacion con las reducidas cifras espresadas. Cuasta de eramate núm. 17. 848-18

Fundición de bronce y lampistería de C. Fernandez, Letrados 11.

Bombas para sacar agua. Tubería de plomo de todas dimensiones, planchas de id. para azotes, canales y otros usos. Válvulas para riego y grifos de todos tamaños, biseculas y resas de kilos y libras, quisqués de todas clases, aparatos para cocer huevos, planchas para a rope, de vapor y usuales, carrillos para pozo, afaes y hornillos de hierro fundido, laton, chapas de zinc, plomo en barra etc.
Especialidad en calices, copones, custodias y toda clase de objetos pertenecientes al culto divino.
Jardineras para sembrar, jarrones y variedad de piezas de barro para adornos.

Patatas. Se venden en la huerta de la Marquesa á cuatro reales arroba. 6-3

Arrendamiento. Desde primero de enero de 1878 se hace del cortijo de Torre Juan Gil el Bajo, en el término de esta ciudad, y desde el día, la iglesia del exco.vento de Santa Ines; en la calle de Arcillas número 29 darán razón de las condiciones con que deberá tener efecto el contrato. 86-3

Arrendamiento. Se hace de media casa por habitaciones, calleja sin salida del Marqués del Villar, núm. 8; en la sobrería de las B. B. B. darán razón. 86-3

Desde el día se vende ó se arrienda la casa núm. 29 plazuela de S. Juan de Letran, con muchas y cómodas habitaciones; para tratar en la calle de S. Felipe núm. 1. 86-4

Venta. La del esquimo de uva moscatel y común pendiente en el lager de Prados. Desde el día se trata en la calle de Carretas número 13. 6-4

Jubileo de la Porciuncula. Su historia, indulgencia y requisitos para ganarlo. Un cuadernito de 16 páginas; se vende á seis cuartos en Librería de DIARIO. 86-1

Arrendamiento. Desde el día se arrienda una casa de nueva construcción con un pequeño jardín en la calle de Diego Méndez número 15. Informarán en la Librería de este periódico. 86-1

Arrendamiento. Desde el día se arrienda una pequeña casa (puerta de 1011) y una estensa alca, calle de Loreto número 13. Informarán en la librería del DIARIO. 86-1

ANUNCIO.

El acreditado Mariano González, comisario de Córdoba á Montilla, hace viajar á todas las semanas, llegando los martes á el amanecer y saliendo de Montilla para Córdoba los miércoles á las seis de la tarde; esmerándose en el cumplimiento de los encargos y á precio arreglado. A la vez lleva asientos en un cómodo carro á 7 rs. Pa a en Montilla, parador de San Francisco, y en Córdoba, Amazor, número 58. 6-5

Se arrienda la casa accesoría de la calle de Merita número 4. En la de S. Alvaro D. Teresa del Riego dará razón. 86-1

Aviso. Se cose y se borda de todas clases á precios muy arreglados. San Roque 21. 1-1

Uvas e higos chumbos. Se vende el esquimo pendiente de dicha fruta, existente en la hacienda del Maestro Escuela. Para tratar de su precio y condiciones en la plazuela de las Capuchinas núm. 47, casa de D. Matias Sanz. 86-1

Venta. Se hace de un par de puertas de calle completamente nuevas, con bastidor y cerraja; calle del Paraiso núm. 7 da un razon. 86-1

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa núm. 4 calle Portela de Santa Maria de Gracia; tiene su poquito de huerto. Para tratar en la calle de Liceo núm. 7. 86-1

Aviso. Se hace costura á máquina. Linceos núm. 60 dará razon. 86-1

Arrendamiento. Desde el día se hace un piso alto de la casa calle de Alamos, número 8. En la misma casa darán razon. 86-1